

## 東札幌人物紹介

## 「文化の先端」

小林 さと枝 さん(画家)  
東札幌一条町内会在住

白石区複合庁舎が完成し、  
拝見させていただいた。窓口  
はもとより、評判な絵本図書  
館や元気カフェ、ちあふるし  
ろいし、白石郷土館等が設  
置されていて、現代社会にマッチしている。しかも地下  
鉄直結も便利で素晴らしい建物である。区役所付近も、  
いつの間にか一変した雰囲気になり驚いた。

私も一区民として随分と日頃からお世話になっている  
ので、こんな時に何かお役に立つことはないかと思い、  
一応は画家なので、過去にも、あちこちボランティアをして  
来ていたから、丁度自分自身も画業50周年を迎えた  
記念でもあったので、見渡したところ、絵が無いと単純に寄贈を思ついた。幸いにも快く受けいただき、少し役に立ったかと喜びました。アートは特定の人間達の  
ものではなく、大衆のものであるから、折角の素敵な建物ですから、徐々にでも白い壁が沢山あるし、埋め



寄贈された絵画と小林さん

## 「大変お世話になりました」

「東札幌まちづくりセンター」に来てから、2年経ちました。役員のほとんどの方々の顔と名前が一致し、中には冗談まで言えるような方もでき始めたところで、異動となりました。町内会の全国共通の高齢化・担い手不足などの問題点もここでも抱えており、皆さんのが苦労が手に取るように感じていました。ただし、この「東札幌だより」に掲載されている記事のように、地域の方々が地域の方々へ行っている事業は多彩にわたり、皆さんの笑顔が溢れる素晴らしい事業ばかりです。これからも東札幌の1ファンとして地域の方々の「笑顔あふれるまち東札幌」でありますよう祈念しております。

2年間大変お世話になりました。

東札幌まちづくりセンター  
所長 長野 正宏



## 「ありがとうございました」

長いようで短い3年があっという間に過ぎてしまいました。東札幌の住民でありながら、何も知らずにここにきて、東札幌のたくさんの魅力と素敵な人達がいる事をここで知りました。人としても社会人としてもまだ未熟者ですが、みなさんに沢山の事を教わり、大きく成長させて頂き、ここで働けた事を本当に感謝しております。

どこかで見かけたときは、ぜひ声をかけてください。

3年間ありがとうございました。

東札幌まちづくりセンター  
支援員 今井 千里

## HIGASHI SAPPORO

東札幌だより Vol.28 平成29年4月

発行:東札幌まちづくり協議会  
札幌市白石区東札幌2条4丁目3-14 東札幌会館内 ☎011-811-9355



東札幌子育てサロン「ぐーちょきばー」

## 日章中学校ボランティア排雪

1月28日(土)午前10時、東札幌会館に集合。中学生60名、校長先生他、5名の先生、民生委員6名、調理担当者18名、役員及び福祉排雪協力員10名。総勢99名の参加となりました。前日までは暴風雪大雪警報が出ていましたが、当日の天候はすっかり回復。積雪も80センチ程度でした。

参加した生徒のうち経験者は10名程度でしたので、担当責任者より作業手順等の注意事項の説明を聞き、役員先導で各10名のグループに分かれ、6軒の一人暮らしの高齢者宅へ向かいました。高齢者の方に挨拶をし、約1時間程度で作業は終了しました。

再び、東札幌会館に集合。お楽しみの昼食。温かい豚汁とおにぎりをいただき。作業の感想をグループ別の話してもらい、又、先生方からはボランティア活動の深い想いを話されました。

怪我や事故もなく無事ボランティア作業を終了致しました。皆さんお疲れ様でした。

東札幌まちづくり協議会 高齢者福祉部会 大盛 芳彦



## おっ!もちつき大会

昔ながらの餅つきを体験してもらおうと今年は12月3日(土)に開催しました。事前準備から多くの皆様の協力をいただき、当日は参加の子ども達全員で元気に餅つきの後、出来たてをみんなでいただきました。

異世代交流の場として、小学生、幼稚から高齢者の方まで多数の参加を頂き、地域の皆様とのふれあいの輪を広げることが出来ました。東札幌まちづくり協議会 青少年育成部会 大玉 初夫



**町連 女性部****今年も東札幌小学校に雑巾を寄贈**

今年も町連女性部の事業として、昨年同様に雑巾を東札幌小学校に寄贈しました。今回は80枚で、木村副部長が校長先生にお渡して全校生徒数が530人と伺い、校長先生は学校全体の共同施設などに使用させて頂きたいと言っておられました。

今後も女性部として、出来る限り部員の皆さんと協力して、一枚でも多く雑巾を寄贈出来るよう頑張っていくように思っています。 町連女性部担当 只野 利男

**町連 環境部****日章中生徒 東札幌町内 ボランティア清掃**

街路樹の葉も落ち、風も強く秋が一段と感じました。10月4日日章中生徒さん250人が東札幌町内全域に渡り、それぞれ5班編成に分かれ、一斉清掃して頂きありがとうございました。

今年の街の中を歩くと、ゴミが散乱している所も少なく感じましたが、ただタバコのポイ捨てがあり、マナーの悪い方が多いように感じました。お互いマナーを守ってほしいものです。

生徒の皆さんが授業終了後まちづくりとして、ボランティア活動に協力して頂き感謝しています、ありがとうございました。

又、先生方始め役員の方々ご協力有り難うございました。 町連環境部担当 只野 利男

**東札幌体育振興会****第26回 白石区民 室内スポレク大会**

2月26日(日)白石体育館において、ミニバレーボール、テニポンのスポレク大会が行われ、白石区8地区の52チーム、選手167名の参加に依って、10時一斉にプレー開始。

東札幌地区はミニバレー混合優勝と3位。女子の部3位、テニポン混合の部優勝、男子の部3位、女子の部準優勝と3位と健闘しました。日頃の学校開放利用での成果の中で、いつも背中を押してくれる仲間、自分のことを解ってくれる仲間、疲れていてもまた頑張れる元気、これが今の東札幌のチームだと思います。

勝った時の自然に出る笑顔、試合が終われば、他の地区との選手同士が笑顔での会話、それがスポーツの醍醐味だと思っています。 東札幌体育振興会 会長 和田 博

**町連 青少年部****雪上雪合戦大会**

2月5日(日)きよみず公園を会場に雪合戦を行いました。幼児から大人まで多くの参加があり、自熱した試合を展開。仲間や保護者からも熱い声援が飛び交い、会場も大いに盛り上がりました。

晴天に恵まれ、雪上で元気に遊び、頑張った様子は北海道新聞にも紹介されました。 町連青少年部長 大玉 初夫

**白石郷土館**

H28.11月7日  
オープン

明治4年に入植して白石村が出来たときから、昭和25年札幌市と合併して札幌市白石町となるまでの、およそ80年間の主な事を展示・解説しています。



白石区複合庁舎 1階



今年で17回目となる百人一首かるた大会が、平成29年2月18日(土)東札幌児童会館において開催されました。今年は東札幌地区の子ども達と区内児童会館、ミニ児童会館の子ども達、そして地域の方、観戦にいらっしゃった方、児童会館の先生、育成委員を含めると200人程での開催となりました。

毎年大会前に数回かるたの練習会を開きますが、札儀、札に向かう姿勢等年々立派になってきてています。難しい札も素早くとれるようになってきました。初心者のために難しい字にはふりがながついている札もあり、少しづつ覚えることが出来るようになっています。

**(百人一首) 大会**

これからも、日本古来の遊びの「百人一首」をたくさんの子ども達に楽しんで貰いたいと思っています。地域の皆様も子ども達と一緒にかるたを楽しんでみませんか。

東札幌地区青少年育成委員会 会長 丸龜 由美子

## 東札幌地区子育てひろば

**ぐーちょきぱー**

**とき** 毎月 第三木曜日 10:00~11:30

**ところ** 東札幌会館(東札幌2条4丁目) ☎811-9355

東札幌地区では、子育て中の皆さんや地域のいろいろな世代の方々も自由に集える、子育てひろば「ぐーちょきぱー」を開催しています。

子育てボランティアのスタッフが、ゲームや体操・ペーパーサート・お誕生日会など楽しい内容で、同じ子育て中の方々やいろいろな世代の方々とおしゃべりや遊びを通して楽しい時間を過ごしてみませんか。

※他にも月ごとに、保健師さんや歯医者さん、救急救命指導員さんに来て頂いたり、プールでの水遊び、クリスマス会などで楽しんでいます。

東札幌地区老人クラブ  
**クラブ友の会**

**とき** 每月 火曜日 10:00~15:00 原則会費無料  
昼食、飲み物各自持参

**ところ** 東札幌会館(東札幌2条4丁目) ☎811-9355

12月13日(火)、友の会例会日に忘年会を兼ねて「クリスマス会」を実施しました。各自思い思いの扮装をこらし、クリスマスソングを歌い、プレゼントの交換などもありました。その後は賑やかなパーティとなり、和気あいあいと楽しくなりました。

